

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Oficina de Agricultura, Pesca y Alimentación

ALCANZADO UN ACUERDO SOBRE EL PLAN DE TRABAJO DE LAS CLEMENTINAS



CONTENIDO:

Alcanzado acuerdo sobre clementinas	1
Actualidad de la Ley Agraria estadounidense	1
Popularidad de cereales transgénicos entre los agricultores estadounidenses	2

Como se informó en el Boletín n° 112, los pasados 3 y 4.04.2002 se celebraron en Washington unas reuniones para continuar el diálogo y la negociación técnica sobre el texto del plan de trabajo que permitirá la reanudación de las exportaciones de clementinas españolas a los EE.UU. Tras los acuerdos alcanzados, el MAPA convocó una reunión el día 9.04.2002 con representantes del sector en Valencia, en la que se les informó de dichos resultados, con el fin de obtener el respaldo de los productores y exportadores. Una vez recibido el apoyo del sector, el día 15.04.2002 representantes de la Embajada mantuvieron una nueva reunión con el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos en la que se llegó a un acuerdo final sobre el texto del plan de trabajo que regulará las exportaciones.

En relación con este asunto, el pasado día 16.04.2002, el *Federal Register* anunció la publicación del Análisis de Riesgo sobre clementinas españolas que el APHIS había elaborado a principios de este año. El texto del Análisis de Resgo está disponible en el sitio web de APHIS (<http://www.aphis.usda.gov>) desde mediados de marzo.

El propósito de este anuncio en el *Federal Register* es abrir un período de información pública de 30

días durante el cual las partes interesadas podrán realizar comentarios sobre el análisis. El período de comentario público se cierra el próximo 16 de mayo. Los comentarios recibidos serán considerados durante la redacción de la norma definitiva (*Final Rule*) que reautorizará la importación de

CONTINÚA EL DESACUERDO SOBRE LA LEY AGRARIA ESTADOUNIDENSE

La conferencia mixta Senado-Cámara de Representantes encargada de alcanzar un consenso sobre la nueva Ley Agraria reanudó sus reuniones el 15.04.2002, comenzando una semana con más desacuerdos que consensos. Tratando de acercar posturas, los delegados de la Cámara de Representantes en la Conferencia presentaron un documento revisando sus posturas anteriores respecto a los puntos más conflictivos. Este documento, entre otros aspectos, incrementa los tipos para créditos de campaña, así como los pagos fijos y contractuales. Asimismo, reducen el plazo de vigencia propuesto para esta ley de diez a siete años. A pesar de este esfuerzo de la Cámara Baja, los delegados del Senado no aceptaron dicha propuesta y presentaron una contraoferta que

ESPAÑA 2002
Presidencia de la Unión Europea



VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Ley Agraria (viene de página 1)

tampoco obtuvo resultados satisfactorios.

A siete meses de las disputadas elecciones legislativas, que se celebrarán en noviembre, todos las partes implicadas en las negociaciones de la Ley Agraria han comenzado a adoptar posturas más electoralistas que productivas. El líder de la mayoría Demócrata del Senado, Tom Daschle, junto al Presidente del Comité de Agricultura, el también Demócrata Tom Harkin, han provocado las iras no sólo de los Republicanos y de la Administración Bush si no de Senadores sureños de su propio partido. Senadores tanto Demócratas como Republicanos de los Estados del Sur han acusado a Daschle y Harkin de favorecer los intereses de la agricultura de los Estados del Norte.

Estas nuevas divisiones, no sólo partidistas, sino geográficas, han aumentado la incertidumbre sobre si la Ley Agraria podrá aprobarse a tiempo para afectar

la presente campaña. Como ya se informó anteriormente, un grupo de Representantes y Senadores han presentado diferentes propuestas de paquetes de emergencia para esta misma campaña, ya que dudan de la capacidad de la Conferencia para aprobar una ley a tiempo. De este modo, el debate sobre la ley podría disponer de más tiempo, y se atenderían las necesidades inmediatas del sector agrario.

Al cierre de este Boletín, miembros de la Conferencia Senado-Cámara de Representantes seguían trabajando contra reloj para alcanzar un consenso, y habían declarado su disposición a continuar las sesiones durante el fin de semana.

LOS AGRICULTORES ESTADOUNIDENSES FAVORECEN LOS CEREALES TRANSGÉNICOS

El 71% de los agricultores estadounidenses que siembran trigo de primavera se muestra dispuesto a utilizar semillas modificadas genéticamente para aumentar la tolerancia a los herbicidas. La empresa estadounidense Monsanto, líder en el sector de semillas transgénicas, ha patrocinado una encuesta entre productores de trigo estadounidenses, con objeto de estudiar la posible recepción en el mercado de un producto de tales características. El trigo genéticamente modificado para aumentar su tolerancia a los herbicidas está en proceso de aprobación en los Estados Unidos, aunque, dado que la mitad del trigo producido en los EE.UU. se destina a la exportación, el proceso de aprobación tendría que abarcar otros mercados exteriores.

A pesar de los resultados favorables de la encuesta, la oposición a los productos transgénicos de consumidores en mercados clave, principalmente la Unión Europea, y las dificultades que supondría establecer un sistema efectivo de trazabilidad suponen importantes obstáculos a la aprobación y asentamiento en el mercado de un nuevo cultivo transgénico, especialmente tratándose de un producto de tanta implantación como el trigo.

En otras noticias relacionadas con este asunto, la empresa Monsanto ha informado al USDA de que análisis realizados en varios lotes de semillas de soja han detectado trazas de una variedad transgénica de soja, denominada GT-200. Esta variedad de soja está aún en trámite de aprobación en EE.UU., aunque la compañía asegura que esta variedad es inocua y muy similar a otra variedad, la GT-73, que sí está aprobada en EE.UU.

PUBLICADO POR LA

OFICINA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

mapausa@speakeasy.net